
平成 23年 11月 9日 

ＪＡＤＥ中四国支部会だより（第２号） 
 
 ＪＡＤＥ中四国支部会事務局より，支部会員の皆様にご連絡いたします。 
                                 
１．ＪＡＤＥ第３回中四国支部会支部大会のご報告 
 平成 23年 10月 29日（土），岡山理科大学で第３回支部大会が開催されました。研究発表会には他支
部からの参加者も含めて 15名程度，打ち合わせ会には 13名の方々のご参加をいただきました。 
 
 １）研究発表について 
 研究発表は以下の２件でした。 
 ①種別：実践報告 
  題目：正規授業と補講講座の連携の一方法 
  発表者：古川晃子（広島国際大学リメディアル学習支援室） 
  中村朋子（広島国際大学心理科学部） 
 ②種別：模擬授業 
  題目：香西秀信(著)『反論の技術』を使った模擬授業 
発表者：中園篤典（広島修道大学) 

 
 以下は私の個人的な感想も入りますが，発表の様子にふれておきます。 
 古川先生は学習支援の実践の中で，正規の授業を受け持っている教員と連携することの難しさを伝え

ていただきました。 
 中園先生は，参加者のわれわれに授業していただきながら，学生に論理的思考力や日本語の文章力を

身につけさせる難しさを提起していただきました。 
 いずれのご発表も教育実践にもとづいた興味深いものでした。 
 
２）支部会打ち合わせ会 
 学会会長の穂屋下先生，学会ファウンダーの小野先生もご参加いた

だき，以下のような議論がなされました。 
 
（今後の支部会の在り方） 
 現状の小規模ながらもアットホームな雰囲気を守りつつ，短時間で

の研究発表が可能な形式を整え，他支部会員も参加しやすい環境を整

えることも検討します。また，次回以降は抄録を作成することが望ま

しいとのことです。 
 
（次回第４回支部会会場校） 
 四国大学（徳島市）で行うことが決まりました。時期は今年度に準じるものの，事務局にて調整の上，

詳細は改めて連絡いたします。 

支部会打ち合わせのようす 



 

（第 10回ＪＡＤＥ全国大会会場校について） 
 各支部もちまわりで，第 10回全国大会は中四国支部で行うこ
とになっており，討議の結果，岡山理科大学で検討いただける

ことになりました。大会終了後は岡山市内で懇親会を行いまし

た。会場校の岡山理科大学の先生方にはたいへんお世話になり

ました。ありがとうございました。 
 

 
 
 
２．支部会員の情報交換の場 
 インターネットサイトのミクシィ（mixi）内において，ＪＡＤＥ中四国支部によるコミュニティを設
けております。ミクシィ上で情報交換をすることの利点は，匿名性がなく個人が特定できることと，コ

ミュニティ内の書き込みはメンバー（この場合，支部会員の先生方のみ）しか閲覧できない 
仕組みにできることです。個人名等の記載はできるだけ控えていますが，教育実践上の情報交換を行う

上で必要なセキュリティは十分に確保されています。 
 コミュニティ内で情報交換されている内容としては， 
「（教育実践などについての）素朴な疑問」 
「学習支援について」 
「学校でこんなことがありました」*個人情報には配慮 
「学会・研究会情報」 
などです。会員同士が日々の教育実践の中で感じること，気づいたことを気軽に書き込めるコミュニテ

ィを目指しています。（私などは，たまに愚痴を書き込むこともあります…） 
 さて，加入していただいた支部会員の方なら誰でも参加できますが，支部会員の方でなくとも，勤務

先の同僚の方などご紹介いただければ加入していただけます。現在は，４～５名の方が書き込みをされ

ている状況ですので，もう少し多くの方のご参加がいただきたいと思います。ぜひ一度のぞいてみてく

ださい。 
 
（参加方法） 
 まず，下記 URL のミクシィで会員登録いただき，コミュニティ名「ＪＡＤＥ中国・四国支部会」を
検索し，加入申請をして下さい。（ＳＮＳミクシィ http://mixi.jp） 
管理人は事務局担当の下坂（ミクシィネーム：つよＣ）が行っております。 
もし不明な点がありましたら，下坂（t-shimosaka@shikoku-u.ac.jp）までメールでご連絡下さい。 
 
 以上，長文となりましたが，今後とも皆様でＪＡＤＥ中四国支部を盛り上げて参りましょう。 
よろしくお願いいたします。 
 

（写真提供：秋山英治先生，文責：下坂 剛） 

岡山理科大学の学習支援センターを見学

させていただきました 


